
[Giving Tuesday - Romain, engagé à 20 ans](#)

Temps de lecture

2 minutes

- Publié le 11/03/2022 - 11:19 Mis à jour le 04/10/2023 - 18:00

Depuis plus de quatre ans, Romain Bance est engagé dans le mouvement citoyen CleanWalker à Rouen.

Dès l'âge de 20 ans, Romain s'est engagé dans le mouvement citoyen CleanWalker à Rouen. Une évidence pour lui. *"Tout est parti d'un constat avec quelques amis à l'Université de Rouen. Beaucoup de déchets sont jetés dans les rues. Il fallait faire quelque chose."* Parmi ses connaissances, un jeune étudiant, Aurélien Leroy, passe à l'action et co-fonde l'antenne locale CleanWalker Rouen. *"L'idée est de faire une marche dans le centre-ville de Rouen, d'environ 1h30 ou 2 heures et de ramasser tous les déchets trouvés. On peut fournir le matériel comme les sacs poubelles et les gants."* Romain participe alors à la première opération Cleanwalk en 2018. *"On a vraiment été surpris par la quantité de déchets : beaucoup de mégots, bouteilles en verre, canettes..."*

Un seul mégot peut polluer entre 500 et 1 000 litres d'eau !

Quatre ans après, Romain continue, avec d'autres bénévoles, à organiser et participer à des opérations de ramassage de déchets, souvent sur les quais. *“On fait en même temps une pêche à l'aimant pour dépolluer la Seine. On récupère des barrières de chantier, lampadaires ou vieux vélos !”* Ces marches citoyennes sont ouvertes à tous. *“Elles réunissent toutes les générations : des étudiants, des retraités, des parents avec leurs enfants. C'est familial. Pour les plus jeunes, c'est comme un jeu. D'autres viennent avec leur chien comme à une promenade dominicale. Il n'y a pas d'inscription. Chacun part quand il veut. C'est l'occasion de sensibiliser les enfants au respect de l'environnement. C'est très gratifiant. Si je peux faire passer le message auprès de quelques personnes, on aura gagné quelque chose.”* À la fin, les déchets sont triés puis valorisés.

[Devenir bénévole ou participer à la prochaine CleanWalk](#)